

---

# Bélarus : s'impliquer activement dans les activités des BRICS

## Description

Le 2 avril 2025, les vice-ministres biélorusse et russe des Affaires étrangères se sont rencontrés à Moscou pour échanger sur la coopération dans le cadre des BRICS.

Le Biélorusse Sergueï Loukachevitch a signifié à cette occasion la volonté de Minsk d'être activement impliqué dans trois dimensions clés des activités de l'organisation : la politique et la sécurité, l'économie et la finance, la culture et les questions humanitaires. Il a aussi pris part à un événement solennel à l'Académie nationale du théâtre Bolchoï à l'occasion du Jour de l'unité des peuples du Bélarus et de Russie.

Les discussions avec son homologue russe, Sergueï Riabkov, ont porté sur les questions de coopération et les modalités de participation aux activités des BRICS, dont le Bélarus est devenu État partenaire le 1<sup>er</sup> janvier 2025. Selon le ministère des Affaires étrangères du Bélarus, l'une de ses priorités porte sur le soutien apporté par la nouvelle banque de développement des BRICS pour la réalisation de projets d'investissements et l'amélioration du système monétaire et financier international.

L'organisation des BRICS, créée en 2006 par le Brésil, la Russie, l'Inde et la Chine rejoints en 2011 par l'Afrique du Sud, est désormais marquée par une claire volonté d'expansion. En 2024, l'Égypte, l'Iran, les Émirats arabes unis et l'Éthiopie l'ont intégrée, suivis de l'Indonésie en 2025. Le statut d'« État partenaire » créé lors du sommet de Kazan d'octobre 2024 a été octroyé à 9 États le 1<sup>er</sup> janvier 2025 : le Bélarus, la Bolivie, l'Indonésie, le Kazakhstan, Cuba, la Malaisie, la Thaïlande, l'Ouganda et l'Ouzbékistan.

**Sources :** [BelTA](#), [Sb.by](#), [TASS](#)

## date créée

07/04/2025

## Champs de Méta

**Auteur-article :** Nathan Hourcade